

### Universités Colloque du Rifeff



Les assistants au cours du colloque du Rifeff à l'USJ.

En partenariat avec la faculté des sciences de l'éducation de l'Université Saint-Joseph, le Réseau international francophone des établissements de formation de formateurs (Rifeff) a organisé son colloque international les 18 et 19 novembre 2011 dans les locaux de l'USJ, rue de Damas. Consacré au thème de la formation des formateurs à l'ère du numérique, ce colloque a réuni une centaine de chercheurs et de responsables d'instituts supérieurs de formation venus de plus de trente pays.

À la séance inaugurale, ont pris successivement la parole le président du Rifeff, le professeur Thierry Karsenti, le doyen de la faculté des sciences de l'éducation de l'USJ, le professeur Nada Moghaizel-Nasr, le recteur de l'USJ, le professeur René Chamussy, le directeur de la région Moyen-Orient de

l'Agence universitaire de la francophonie (AUF), Madame Salwa Nacouzi, représentant le recteur de l'Agence, le directeur général du ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur, M. Fady Yarak, représentant le ministre de l'Éducation. Ils ont mis en relief l'actualité du thème du colloque et le rôle que joue le Rifeff dans le développement de la formation des formateurs dans les pays francophones.

Dans le cadre des multiples tables rondes du colloque, les participants se sont penchés sur les stratégies et les politiques de formation des formateurs à distance et en présentiel. Ils se sont interrogés sur les meilleurs moyens de développer les compétences professionnelles des formateurs et des enseignants, notamment à distance, ainsi que sur les conditions de l'accompagnement pédagogique.